

## Resumen Ejecutivo

El Marco Presupuestario de Mediano Plazo (MPMP) constituye un programa de referencia fiscal que establece los objetivos, prioridades y necesidades de financiamiento del Gobierno Central presupuestado para los próximos cuatro años, a la par que sirve de instrumento para vincular las políticas nacionales e institucionales con la planificación estratégica y la formulación presupuestaria.

La política fiscal para el período de 2013-2016 tiene como objetivo continuar garantizando un financiamiento sostenible a los programas y proyectos, que contribuyan a disminuir los niveles de pobreza, en un marco de sostenibilidad fiscal. De tal manera, que la focalización del gasto público tenga un alto componente social y de inversión en infraestructura, sin dejar a un lado la identificación del gasto recurrente vinculado con el gasto en inversión pública.

Para los siguientes años, la senda presupuestaria del balance fiscal presenta un proceso de consolidación de las finanzas públicas, dada la generación de ahorros o espacios fiscales, lo que permitirá la implementación de políticas anti cíclicas para hacer frente a las vulnerabilidades externas e internas. La asignación de recursos en el mediano plazo persigue garantizar la sostenibilidad fiscal a favor de la estabilidad macroeconómica y un crecimiento económico sostenido.

Las proyecciones de ingresos del gobierno central para el período 2013-2016 presentan un incremento promedio anual de 0.1 puntos porcentuales del PIB, hasta alcanzar 17.7 por ciento del PIB para el 2016. El aumento proyectado en los ingresos está basado en las estimaciones de la actividad económica y en la implementación de medidas administrativas y cambios en la estructura tributaria que contribuyan a favorecer la producción y competitividad.

Con respecto al PIB, en promedio anual, el gasto del gobierno central para el período 2013-2016 se mantendrá en 18.9 por ciento observando la estructura presentada en los últimos años, con una mayor participación en el gasto corriente, pero con proyecciones de mediano plazo un poco mayor a las estimadas para el gasto de capital. El gasto corriente se proyecta en 14.2 por ciento del PIB, en promedio anual para el período de 2013 a 2016, hasta alcanzar 14.7 por ciento del PIB en 2016.

El balance fiscal del gobierno central después de donaciones presenta un superávit en 2013 y en el 2016 un déficit de 0.5 por ciento del PIB. Como parte de este resultado se destaca el financiamiento externo de donaciones que se ubica en 1.3 por ciento del PIB, en promedio anual para el período.

Los resultados del ASD indican que la deuda externa pública de Nicaragua continuará siendo sostenible en el mediano y largo plazo, pues tanto en el escenario base como en los alternativos los indicadores de la deuda pública externa se mantienen en niveles sostenibles. En el escenario base, el valor presente (VP) de la deuda externa pública se ubica en promedio alrededor del 25.9% del PIB durante 2012-2016. De igual manera, el ratio del VP de la deuda externa a exportaciones se mantiene alrededor del 47.6%, disminuyendo ambos ratios a lo largo del período de proyección. El ratio de servicio de deuda externa pública a exportaciones se ubica en un promedio del 2.6% durante 2012-2016. De la misma forma, el ratio de servicio de deuda externa pública a ingresos se mantiene alrededor del 5.5% en el mismo período.